

Fiche d'événement

Attaque au couteau à Montauban

Dimanche 19 février 2017

DÉROULÉ DES FAITS :

- Dimanche 19 février, vers 14h30, un homme âgé de 32 ans, armé d'un couteau a semé la panique dans le centre-ville de Montauban (Tarn-et-Garonne). L'Attaque à l'arme blanche a eu lieu sur l'allée de l'Empereur, non loin de la préfecture.
- L'individu a dans un premier temps tenté de renverser des piétons au volant d'une Golf. Pris en chasse par les agents de la police municipale, ces derniers ont fait usage une première fois de leurs armes, forçant le véhicule à s'arrêter.
- L'agresseur a alors attaqué un premier couple sans faire de blessés, puis il a blessé légèrement une jeune femme à l'omoplate ainsi qu'un autre homme. Un policier municipal a alors fait usage de son arme de service pour le neutraliser. Selon la Maire de Montauban, l'individu a crié "*Allah Akbar*" et "*On va tous vous tuer*".
- L'agresseur qui ne serait pas fiché S et "*a priori*" pas connu des services de police, est originaire de Saint-Denis de la Réunion. Il a été transporté à la clinique du Pont de Chaume. La police judiciaire de Toulouse a été saisie de l'enquête ouverte pour tentative de meurtre. D'après les premiers éléments fournis par le Parquet, l'assaillant "*souffre de problèmes psychologiques et aurait fait l'objet de plusieurs hospitalisations d'office*". La section antiterroriste du parquet de Paris n'a pas été saisie.

QU'EN RETENIR ? :

- L'attaque combinée voiture + arme blanche est un scénario régulier depuis 2015- voir par exemple l'Université de l'Ohio le 28 novembre 2016 (11 blessés)-, mais totalement inédit avant. Il illustre l'écho que rencontrent chez des esprits faibles, les appels de l'Etat Islamique à de telles attaques sur les réseaux sociaux. Même si ce profil d'auteur n'a pas de lien avec Daech, leur passage à l'acte est le résultat et l'un des objectifs de la campagne de propagande islamiste à cette fin.
- L'intervention rapide de la police municipale armée a été déterminante dans l'arrêt de l'attaque. Des armes sans lesquelles les policiers n'auraient pu neutraliser l'agresseur.
- Dans le cadre de la protection du Territoire National face aux attaques terroristes, il est crucial d'équiper et former aux armes à feu les policiers municipaux, primo-intervenants importants de la vie quotidienne dans les lieux publics.